

*E*ditorial

Notre revue «Images de Franche-Comté» entame à présent sa seconde année d'existence. Les deux premiers numéros ont montré à la fois le sérieux de notre démarche et son utilité pour la connaissance de notre région, en portant l'attention sur des aspects très divers, tantôt généraux, tantôt plus locaux.

Nous avons, dès la mise en route de notre projet, exprimé la volonté de ne pas nous cantonner aux domaines de la géographie et d'ouvrir largement la revue à toutes les préoccupations du public comtois, avec pour seule limite, une volonté de clarté et d'objectivité, et pour seule condition, la nécessité d'un intérêt régional.

Ce troisième numéro d'«Images» amorce cette politique, par la diversité des collaborateurs et par la variété des sujets abordés.

Histoire : Notre région est issue pour sa plus grande part de l'ancien Comté de Bourgogne, dont les frontières sont, à peu de nuances près, au Nord, à l'Ouest, au Sud et vis à vis de la Suisse, celles de la Franche-Comté d'aujourd'hui. Il nous a semblé utile de faire le point.

Sciences naturelles : Le patrimoine forestier comtois est menacé. Des scientifiques comtois ont établi un diagnostic précis, et recherché les diverses causes. Le bilan est nuancé.

Economie : Franche-Comté—Suisse : une frontière commune que franchissent chaque jour des milliers de travailleurs. Deux économistes analysent l'importance et l'impact de cette migration sur le développement des zones frontalières.

Techniques : De nouvelles approches de la connaissance du territoire sont fournies par les images satellitaires SPOT et Landsat. Les renseignements sont nombreux, précis. Qu'en est-il concernant notre région ?

Tourisme : La Franche-Comté mise sur son tourisme. C'est du moins ce que signalent les maires, dans l'enquête de «l'Inventaire communal». Mais les atouts potentiels perçus dans les divers secteurs comtois sont nuancés, et pas toujours conformes à ce que l'on pourrait attendre.

Découverte : Et, comme à son habitude désormais, «Images de Franche-Comté» invite à la découverte d'une petite région. Cette fois, nous partons à la connaissance d'un secteur à la limite entre Haute-Saône et Territoire de Belfort, les Hautes Vosges méridionales.